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台灣問題是中國核心利益中的核心
王毅晤布林肯強調推動中美關係止跌回穩：

香港文匯報訊 據中新社報道，第三屆中國幹
細胞與再生醫學協同創新平台大會暨標準發布
會9月24日在北京懷柔舉行，正式發布幹細胞
領域一系列相關標準，包括中國牽頭制定的全
球首個幹細胞國際標準ISO 24603《人和小鼠多
能性幹細胞通用要求》、1項國家標準《細胞無
菌檢測通則》和《人類幹細胞研究倫理審查技
術規範》等7項團體標準。

中國幹細胞研究已晉升第一梯隊
ISO 24603《人和小鼠多能性幹細胞通用要

求》是國際標準化組織ISO系統中第一個幹細
胞的標準，規定多能幹細胞的建系培養、生物
學特性、質量控制、信息管理、分發和運輸等
要求。中國發布世界首個幹細胞國際標準，獲
得幹細胞及標準領域中外專家廣泛關注與高度
評價。

中國細胞生物學學會會長陳曄光院士認為，這
是中國幹細胞發展歷程中必須要走的一步路，也
是非常重要的一步路，對整個領域行業的標準化

以及人類健康都具有極其重要的意義。
中國細胞生物學學會幹細胞生物學分會會長季

維智院士認為，發布第一個幹細胞國際標準，說

明中國在這個領域的基礎研究和一些方法技術的
研究已經站在世界第一梯隊。幹細胞生物學分會
王松靈院士認為，ISO 24603國際標準的發布，
對於幹細胞領域來說是零的突破，為全世界幹細
胞領域貢獻了中國智慧和中國方案。
當天會上，中國幹細胞與再生醫學協同創新

平台理事長卞修武院士作年度工作報告表示，
該平台今後將在幹細胞研究、臨床和產業轉化
及相關政策制定方面持續努力，承擔起自身的
社會責任。據了解，中國幹細胞與再生醫學協
同創新平台是由國家幹細胞資源庫牽頭於2019
年9月組建，在平等、互利、共享、合作的基礎
上自願組成的專業性、開放性、共享性的社會
組織。該平台大力促進產、學、研、用相結
合，旨在推進幹細胞產業的規範化、專業化和
規模化，提升中國生物醫藥產業整體發展水平
和競爭力。

香港文匯報訊 據中新社報道，9月25日6
時55分，中國在太原衛星發射中心使用快舟
一號甲運載火箭，以「一箭雙星」方式，成
功將試驗十四號和試驗十五號衛星發射升
空，衛星順利進入預定軌道，發射任務取得
圓滿成功。
試驗十四號衛星主要用於開展科學試驗、

新技術驗證等領域，試驗十五號衛星由中國
航天科技集團八院抓總研製，主要用於國土
普查、城市規劃和防災減災等領域。
快舟一號甲運載火箭是由航天科工火箭技

術有限公司推出的一款小型固體運載火箭，
具備國際通用接口，主要為300公斤級低軌
小衛星提供發射服務，具有飛行可靠性高、
入軌精度高、準備周期短、保障需求少、發
射成本低等優勢
此次任務是快舟一號甲運載火箭第18次飛

行，也是該型火箭2022年第4次執行發射任
務。

香港文匯報訊 據新華社報道，天文科普
專家介紹，27日天宇將迎來一次木星衝
日。這次衝日時，木星正好運行至近日點
（木星繞太陽公轉的軌道上離太陽最近的
點）附近，這意味着木星距離地球更近，
看起來也更大、更亮。
木星衝日是指木星和太陽正好分處地球

兩側，三者幾乎成一條直線，當天木星被
太陽照亮的一面會完全朝向地球。
天津市科普作家協會理事、北京天文學

會會員劉東宇介紹，木星衝日並不算罕見
天象，這是因為木星與地球的會合周期大
約是399天，這也意味着，差不多每隔13
個月左右就會有一次木星衝日。
「如果天氣晴朗，木星一定是當晚最不

容忽視的亮星，黃昏前它從東南方升起，
黎明前它在西南方落下，整晚可見。中國
感興趣的公眾可用肉眼直接觀測；若使用
雙筒望遠鏡或小型望遠鏡觀測，不僅可以
看到木星表面色彩斑斕的平行條紋和赤道
南側的大紅斑，還可以看到環繞在木星附
近的4顆伽利略衛星。」劉東宇說。

香港特區政府保安局率領轄下紀律部隊和輔
助部隊，以及9支青少年團隊，24日下午於將
軍澳消防及救護學院舉行「同心．展新」紀律
部隊暨青少年團體慶國慶七十三周年暨回歸二
十五周年步操大匯演。香港特區行政長官李家
超致辭時表示，今次是各支部隊轉用中式步
操以來，第一次聯合步操表演，充分體現
國家主權。 ◆香港文匯報記者藍松山

中國牽頭制定並發布全球首個幹細胞國際標準
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香港文匯報訊 據新華社報道，
在江蘇省無錫市鴻山國家考古遺址
公園內，一座春秋戰國時期的大型
城池遺址——吳家浜遺址，經考古
勘探，輪廓已初步呈現。這座城池
以河為路，城內河流縱橫交錯。目
前考古發掘工作還在進行中。
吳家浜遺址是意外發現。2019年

底，當地農民開挖溝渠時，發現大
量陶片；2020年，無錫市文物考古
研究所介入勘探，發現城牆遺存；
2021年，對遺址3處點位進行發
掘，發現大量生活用陶器和原始瓷
器。無錫市文物考古研究所副所長
李光日介紹，經對出土文物特徵分
析和碳14測定，判斷這一遺址為
春秋晚期至戰國早期的城池。
考古勘探表明，這座城池由內至

外分為內城、外城、郭城，佔地面
積約80萬平方米。其中，內城西
面、南面築有城牆，東面、北面則
以河為屏障，佔地面積約8.3萬平
方米。
李光日介紹，吳家浜遺址距離太

湖直線距離10多公里，從勘探和
發掘情況來看，在春秋戰國時期，
城內河流縱橫交錯，水路是當時的
主要交通方式，出門即乘船，位於
內城西南角的城門也是通過河道進
出，堪稱一座水城。李光日說，目
前已發現城池內有99口水井，水
井深度為5米至6米。從水井數量
來看，當時城內居住大量人口。
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◆圖為無錫考古工作者發掘的一段
城牆解剖面。 新華社

◆第三屆中國幹細胞與再生醫學協同創新平台大會暨標準發布會
上，專家學者回答媒體提問。 網上圖片

◆9月25日6時55分，中國在太原
衛星發射中心使用快舟一號甲運載
火箭成功將試驗十四號和試驗十五
號衛星發射升空。 中新社

◆卞修武院士作年度工作報
告。 中新社
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王毅講話要點
斥美違背承諾
◆美方在台灣問題上對中方是有明確
政治承諾的。遠有中美三個聯合公
報，近有美本屆政府多次表示不支
持「台獨」。但美方的行動卻與此
背道而馳，企圖破壞中國的主權和
領土完整，阻撓中國的和平統一大
業，搞所謂「以台制華」，甚至公
開聲稱要協防台灣，發出了十分錯
誤和危險的信號。

闡明中方立場
◆台灣問題是中國內政，以什麼方式
解決美方無權干預。中方解決台灣
問題的立場是一貫的、明確的，將
繼續堅持「和平統一、一國兩制」
的基本方針。和平解決與「台獨」
分裂水火不容。「台獨」活動越猖
獗，和平解決的可能性就越消減。
要真正維護台海和平，就必須明確
反對和制止任何「台獨」行徑。

促美端正認知
◆希望美方端正對華認知，反思和改
變以遏制打壓為主線的對華政策，
不要再試圖以實力地位同中國人打
交道，不要總想着阻遏中國的發
展，不要動輒就搞單邊霸凌。

資料來源：新華社

王毅重點針對近期美方在台灣問題上的錯
誤行徑全面闡述了中方的嚴正立場。強

調台灣問題是中國核心利益中的核心，在中
國人心中的分量重如泰山。維護國家主權和
領土完整是我們的使命所在，從不含糊。美
方在台灣問題上對中方是有明確政治承諾
的。遠有中美三個聯合公報，近有美本屆政
府多次表示不支持「台獨」。但美方的行動
卻與此背道而馳，企圖破壞中國的主權和領
土完整，阻撓中國的和平統一大業，搞所謂
「以台制華」，甚至公開聲稱要協防台灣，
發出了十分錯誤和危險的信號。美方應原原
本本回歸中美三個聯合公報和一個中國原
則，乾乾淨淨重申一個中國政策，清清楚楚
表明反對各種「台獨」分裂活動。

和平解決與「台獨」分裂水火不容
王毅強調，台灣問題是中國內政，以什麼

方式解決美方無權干預。中方解決台灣問題
的立場是一貫的、明確的，將繼續堅持「和
平統一、一國兩制」的基本方針。和平解決
與「台獨」分裂水火不容。「台獨」活動越
猖獗，和平解決的可能性就越消減。要真正
維護台海和平，就必須明確反對和制止任何
「台獨」行徑。
王毅強調，中美兩個大國既有共同利益也

有深刻分歧，這一點不會改變。雙方從接觸
第一天起，就知道是在和制度不同的國家打
交道，這並未妨礙雙方基於共同利益開展合
作，也不應該成為中美對立對抗的理由。希
望美方端正對華認知，反思和改變以遏制打
壓為主線的對華政策，不要再試圖以實力地
位同中國人打交道，不要總想着阻遏中國的
發展，不要動輒就搞單邊霸凌。要為雙方恢
復正常交往創造良好氛圍，要推動中美關係
回到健康穩定的發展軌道。
布林肯表示，美中關係當前處於困難時

期，推動雙邊關係重回穩定軌道符合雙方利
益。兩國以往曾成功管控分歧，美方願同中
方坦誠溝通對話，避免誤解誤判，找到前行
道路。

布林肯重申美方不尋求打「新冷戰」，一
個中國政策沒有改變，不支持「台獨」。
雙方還就烏克蘭局勢等交換了意見。
雙方認為會晤是坦誠、建設性和重要的，

同意繼續保持溝通。

香港文匯報訊 據新華社報道，美國紐約時間
22日，國務委員兼外長王毅在紐約出席聯合國
大會期間分別會見德國外長貝爾伯克和澳洲外長
黃英賢。王毅會見德國外長貝爾伯克時表示，中
德沒有根本利益衝突，理應加強溝通，增進理
解。雙方要籌備好兩國高層往來和政府間磋商，
全面梳理各領域合作，規劃雙邊關係下一個50
年發展。當前形勢下，中德進一步深化全方位戰
略夥伴關係具有重要意義，中方願同德方一道，
發揮大國應盡職責，為和平發展作出中德貢獻。
貝爾伯克表示，德國奉行一個中國政策，高

度重視保持雙方高層交往和各領域交流合作。德
方願同中方加強綠色轉型、創新發展等合作，在

實現《巴黎協定》溫控目標等領域展現引領，共
同應對全球性挑戰。
雙方就烏克蘭問題交換了看法。王毅闡述了

習近平主席提出的「四個應該」，表示中方始終
堅持勸和促談。國際社會應齊心協力，共同推動
停火止戰，使和平早日到來，同時應對好緊急人
道問題和危機外溢的負面效應。
雙方還就朝鮮半島核問題等交換了意見。

會見澳洲外長：妥善解決分歧
王毅會見澳洲外長黃英賢時表示，經歷半個

世紀風雨洗禮，兩國關係應該更趨成熟穩定、富
有韌性、不出意外，這符合雙方利益，也是兩國

人民的期待。中方願同澳方認真總結梳理經驗，
妥善解決分歧，推動雙邊關係健康穩定發展。
黃英賢表示，澳洲願同中方坦誠溝通，開展

建設性交流，推進澳中全面戰略夥伴關係。澳尊
重基於聯合國憲章的國際法體系，堅持奉行一個
中國政策，不支持「台獨」。澳中貿易使雙方受
益，希望維護開放的國際貿易體制。
王毅強調，中方堅定支持貿易自由化便利

化，致力於建設更高水平開放的經濟體制，打造
開放型世界經濟。各方都應弘揚聯合國憲章宗旨
和原則，遵守國際法和國際關係基本準則，發揮
聯合國核心作用。王毅還闡述了中方在烏克蘭、
南海、涉疆等問題上的原則立場。

晤德外長：發揮大國應盡職責

香港文匯報訊 據新華社報道，美國紐約時間23日，國務委員兼外長王毅在

中國常駐聯合國代表團駐地會見美國國務卿布林肯。王毅強調台灣問題是中

國核心利益中的核心，在中國人心中的分量重如泰山。王毅說，當前中美關

係遭遇嚴重衝擊，其中的教訓美方需要汲取。中美關係正處於關鍵當口，亟

需雙方本着對世界、對歷史、對兩國人民負責的態度，建立兩個大國正確相

處之道，推動兩國關係止跌回穩。

香港文匯報訊 據新華社報道，當地時間9月
23日，中國國務委員兼外長王毅在紐約出席聯
大期間會見聯合國秘書長古特雷斯。
王毅說，當今世界充滿變局和亂象，秘書長

對此大聲疾呼，期待加強國際合作，中方深表
贊同。我們歷來主張，大國尤其是安理會常任
理事國應該帶頭遵守國際法，帶頭維護聯合國
權威，帶頭踐行真正的多邊主義，帶頭幫助發
展中國家。但令人遺憾的是，個別大國出於一
己私利，以多邊主義為名，行單邊主義之實，
打着維護所謂「規則」旗號，到處搞「小圈

子」、「小集團」。中國將同聯合國堅定站在
一起，堅定支持聯合國在國際事務中的核心地
位，堅定支持聯合國為應對和平安全挑戰發揮
更大作用。
古特雷斯讚賞中方長期以來在支持多邊主

義、推動國際合作與可持續發展等方面發揮的關
鍵作用，表示同中國的夥伴關係是聯合國和多邊
主義的重要支柱，雙方開展了密切有效合作，聯
合國支持全球發展倡議，祝賀中方近日舉辦倡議
「之友小組」會議，相信這將加快推進2030年
可持續發展議程。

晤聯國秘書長共商合作捍多邊主義

◆◆ 99月月2323日日，，國國
務委員兼外長王務委員兼外長王
毅毅（（右右））會見美會見美
國國務卿布林國國務卿布林
肯肯。。 新華社新華社


